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9月 1日(土)　高津川の近況
　昨年の高津川が良すぎたせいか、今年は魚影が薄いようです。天然遡上の量は去年の 10分の
1だとか言う人もいます。兎に角本流に入っている釣り人が少ないのにはびっくりします。
　その分、匹見川に人が流れているようです。今日は土曜日ということもあって、匹見川は最下流

から最上流まで、ポイントと思しき処には人が入っているという状況です。

　私は田万川町にある家内の実家を午前 7時に出て、横田を通って匹見峡温泉「やすらぎの湯」
の前ににある螻蛄芸庵（阿部さんの別荘）に行きました。昨日から阿部さんにお願いしてオトリ缶を

浸けさせてもらっていたので、取りに行ったのです。8時前には着きましたが、なんだかんだと話を
したり、準備をしたりして、出かけたのは 9時半頃でした。今日から専用区での網猟が解禁された
ため、匹見の専用区では 60人位の人が網をやっていたようです。そんな状況なので、専用区以
外の場所で釣れそうなポイントに連れて行ってもらいました。

　結局、澄川の澄川中学校寄宿舎跡の前に入りました。午前中 5匹、午後から 15匹程度の釣果

でした。特に午後の鮎は小振りでしたが、チャラ瀬の中を飛ぶように走り回る元気の良い鮎でした。

　こんな状況の中でも、居るところには居るんですねぇ。阿部さんに案内していただいたからこその

釣果でした。

　曰く「1にポイント、2にオトリ・・・」と申しますので、ポイント選びが最重要ですね。

　午後 5時に切り上げて、国道 191 号線、戸河内 ICから中国道を経て 10時前に帰宅しました。 

9月 2日(日)　焼肉＆ピザパーティー
　今日は近所の方と一緒の我が家の裏庭で、焼肉＆ピザパーティーをしました。町長選挙と町議

会議員選挙を今月末に控えており議論が白熱しました。
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　この日はパーティーが２つ重なったので、長い一日でした。

 6:30 起床

 6:45 朝食
 8:00 ピザ生地作り開始

 9:00 ピザ釜火入れ

 9:20 ピザのトッピング材料の下ごしらえ

 9:50 ピザピールやモップの清掃

10:10 鮎塩焼きの下ごしらえ

10:30 ピザ生地醗酵完了・生地を延ばしてトッピング開始

11:00 BBQ 炉に炭火をおこす

11:30 パーティー開始

17:15 パーティー終了・簡単に後片付け

17:30 岡山市内に向けて車で出発

18:30 岡山市北区中山下の駐車場に到着

18:35 RINRINSHAにバジルを届ける

18:45 田中キャプテン達と田町交差点で合流

19:00 シャブシャブ屋さんに到着・ZipanguVIIの宴会開始

21:30 宴会（1 次会）を終了

22:00 2 次会のためパドックに移動

23:00 2 次会を終了し、田中邸に移動

24:00 田中邸にて就寝

9月 3日(月)　銃砲店に行く
　辻さんと二人一緒に 9時頃田中邸を後にしました。ふと、先日紹介された馬場銃砲店に行くこと

を思いついたので、早速スマートフォンで電話番号を検索して電話したら、11時半頃に来店され
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たしということになりました。

　一度家に帰っても直ぐに出て行くことになるため、岡山市内から倉敷市内に移動する途中で、喫

茶店ルモンドに行ってモーニングセットを食べたり、ハローズで今週末の釣行用の買い物をするな

どして時間をつぶしました。そうこしていると、丁度 11時半に店に着きました。
　店主はまだ、留守だったので、奥さんにカタログを見せてもらったり、来店されていたお客さんに

どんな銃が良いかお聞きしたりしました。

　店主が帰って来られて、空気銃の中古品が二挺あるというので見せてもらいました。ひとつはス

プリング式で、もうひとつはプリチャージ式です。プリチャージ式の方が値段は高いのですが、性

能は断然上です。WEBLEY AXSORという型式の空気銃（エアライフル）です。新品なら 30万円

位はするのでしょうが、妥当な価格だと思ったので購入を決めて、警察署に提出する銃所持許可

の書類を作成してもらうことにしました。 

 

　午後 1時半頃に帰宅して遅めの昼食をとってから、昨日の後片付けをしました。3時半頃に、
やっと終わりそうになった頃から雨が降り出しました。雷も鳴っていて気持ち悪かったので、家のパ

ソコンやルータの電源コードを抜いて、車の中の PCでブログを書きました。

　今日の雨は昨日の夕立と違ってなかなか止みません。明日が缶のゴミ出しの日でもあり、仕方が

ないので、車庫の軒先でビールの缶などを洗って、ゴミステーションに持って行きました。

9月 4日(火)　銃の価格
　昨日、銃砲店で中古のエアライフルを注文した後で、その銃の仕様などが気になってインター

ネットで調べてみました。結局、WEBLEY AXSORは廃品になっているようで、詳しい仕様は分か

りませんでした。その代わり、保守用のパーツを販売しているサイトを見つけました。

　色々調べている過程で、アメリカでの銃の販売価格は日本に比べるとかなり安いことがわかりま

した。

　例えば、日本で（世界的にも？）人気のある Sweden 製の FX Cyclone というエアライフルの日本
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での販売価格（定価？）は 336,000 円位です。アメリカのとあるショップでは$930でした。これは 1
ドル 78 円とすると 72,540 円です。この価格ならフライロッドと同程度です。アメリカではエアライフ

ルなんておもちゃの一種のようで、高校生と思しき若者が裏庭でターゲット射撃を楽しんでいるよう

な動画がYouTubeに沢山ありました。

　いくらアメリカで安くても、買ってくるわけにも行かず、ネットで注文するわけにも行きません。麻薬

と同じように、ご禁制の品ですから・・・

 

　昨日慎ちゃん（ピオーネの先輩）に名刺の作成を頼まれていたので、朝一にサンプルを 3 つ

作って持って行きました。帰ってから直ぐに 30 枚印刷して届けました。

　葡萄薗に行って、副梢が伸びていないかとか虫や病気にやられていないかをチェックしました。

まぁ、今のところ順調です。ウサギに新芽を齧られた後で設けた柵を撤去して、幹の周り（半径約 1
メートル）の草取りをしました。この作業が終わるとお昼でした。

　昼飯のおかずに、なすの味噌炒めを作りました。材料は、なす、ピーマン、ズッキーニ、オクラで

す。フライパンにサラダオイルを入れて、いりこを少々と唐辛子（半分）を鋏で 1mm位に切って炒

めます。次に、ピーマンとズッキーニを入れて塩胡椒をして炒めます。ちょっと火が通ったところで、

水に 30分程浸けていた茄子を入れて炒めます。少し炒めたところで、味噌と豆板醤を適当に入

れて更に炒めます。火を止める直前にバジルを少々いれて、かき混ぜる程度に火を通します。

　バジルを入れるの初めてでしたが、僕的にはOKでした。

5



　今日は曇り空で雨も降らず、農作業には適していましたが、昼食後にパソコンを触っていると眠く

なったので昼寝をしてから、午後の作業である草刈を 3時頃から始めました。燃料がなくなるまで

草刈をしてから、1 週間程前に刈ったアンテナファームの草を葡萄薗に入れるために片付けまし

た。6時半頃には日が暮れてきたので農作業を止めました。

　今日は一日良く働きました。お陰で 2kg位体重が減ったようです。と同時に腹も減りました。

9月 5日(水)　ブドウの食べ比べ
　午前中は農業大学校の実習で、①モモの夏期剪定と②ブドウの品種比較・試食を行いました。

今日も午前中は暑い日でした。特に農大の大温室に入ったときは「早く出たい！」と思いました。
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　ブドウの品種比較・試食では温室ブドウ 9 品種＋露地ブドウ 4 品種の合計 13 品種のブドウを見

比べたり食べ比べたりしました。

　温室ブドウは次の通り

①マスカットビオレ②赤峰③マニュキアフィンガー④ロザリオビアンコ⑤ガーネット⑥マスカットオブ

アレキサンドリア⑦紅アレキ⑧シャインマスカット⑨瀬戸ジャイアンツ

　露地ブドウは次の通り

⑩オーロラブラック⑪ピオーネ⑫安芸クイーン⑬高妻

　この内食べたことがあるのは⑥と⑧と⑨と⑩と⑪くらいで、他のブドウは初めて食べました。どの

ブドウも美味しかったのですが、私的にはロザリオビアンコや紅アレキが甘いけどさっぱりしていて

良かったです。

　昼飯前でしたので、遠慮なく沢山いただきました。

　午後から果樹各論（モモ②）の講義を受講して帰宅したら 5時半頃で、しかも雷がゴロゴロ鳴っ

ていたので農作業も何もせず、業務終了としました。 

9月 6日(木)　転ばぬ先の杖
　8月末に九頭竜川で折った竿のスペアパーツが届いていたので、補強のため熱収縮チューブを

被せる追加工をしました。私の持っている鮎竿は全部、この補強をしています。今までは、会社に

あったドライヤーのでかいのを使っていましたが、会社を辞めたので、ガスバーナーを使って暖め

ました。何とかなりました。チューブと竿の間の気泡が気になるところですが、この空気の層がショッ

クを吸収してくれると思えば頼もしく見えてきます。
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　竿は鮎釣り道具の中で最も高価な道具です。私の場合、元竿を良く折ります。（折れてしまいま

す。）収縮チューブは衝撃を和らげて、元竿に傷がつくのを予防してくれます。魚が掛かった時に

元竿が折れると、そこから先が全部流されてしまいます。そんな時、収縮チューブは役立ちました。

竿は折れても収縮チューブで繋がっているので、竿の先が流されずに済みました。

　そんな訳で、元竿に熱収縮チューブを被せておくと、転ばぬ先の杖になる（転んで竿が折れても

被害を最小限にできる）というお話でした。

　でも本当は、①転ばないように体力を付けておく②転びそうな場所にいかない③竿に傷がつか

ないように丁寧に取り扱う④移動する度に竿をたたむ⑤竿は竿袋に入れて持ち歩く⑥竿は必ず手

で持つ等々の予防策の方がベターですよね。

 

　朝 7時半から昨日集めたアンテナファームの草をブドウ薗に軽トラで運びました。その作業を 9
時過ぎまでやって、シャワーを浴びてから歯医者さんに行きました。

　10半頃に岡大医学部に着きましたが、駐車場が一杯だったので市役所の駐車場にとめました。

インプラントが完成したのが昨年 12月で、それから 3ヶ月に一度の割り合いで定期的に診察を受

けています。その間、特に異常は無く、すこぶる快調です。今日の診察で、「卒業ということにしま

しょう！」と言われたので、一安心です。次回の予約もありません。

　帰る途中、「ザビッグ｣（by AEON)に寄って釣行用の食料などの買い物をしました。2時前に帰宅

して、昼食はお茶漬けですましてから、ゆっくりと釣行の準備をしました。

　前出の竿の追加工も行いました。

　農作業の残りを夕方にでもやろうかと思っていたところに夕立が降り始めました。今夕、晩飯を食

べてから、九頭竜川に向けて出発する予定です。 

9月 8日(土)　九頭竜川河川公園
　昨日から九頭竜川に来ています。昨夜は上野さん樋口さんと合流して宴会・バタン・キューでし

た。今夜は上野さんと二人でしたが、危うくバタン・キューのパターンのところを何とか意識を取り戻

してブログを書いています。
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　昨日は飯島で、今日は河川公園で鮎釣りを楽しみました。天気予報は外れて、今日もなんとか

持ちこたえました。午前中は坊主だったのですが、午後からは良いポイントに当たって楽しい釣り

ができました。今夜も夜空には星が一杯です。明日も晴れると良いですね。

9月 9日(日)　九頭竜川は今日も晴天
　今日までの 3日間九頭竜川で鮎釣りを満喫しました。今日も九頭竜川は良い天気でした。でも、

毎日のことですが、12時頃になると 7～10m/s位の風が吹くのには閉口しました。今日は 5匹ほど

の釣果でしたが、根掛かりやライン切れなどのトラブルはなく、楽しい釣りができました。ポイントは

昨日と同じ場所です。
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　今日は 12時迄で釣りは止めて、上野さんと一緒に昼食をとった後で反省会をして、午後 3時前
には帰路につきました。北陸道の杉津 PAで少し寝て、三方のみかた温泉きららの湯でサウナ 7
分を 3クールやって気分さっぱりした状態で、舞鶴若狭道をひた走って、吉川 JCTの手前の上荒
川 PAまで一気に帰りました。

　ここでブログを書いていますが、この後少し寝て、明日の朝までに家に帰り着けば良いと思って

います。 

9月 10日(月)　フロントガラスにとまったバッタ
　午前 7時過ぎに帰宅しました。今日は親父を検査入院のために国立岡山病院に連れて行くこと

になっていましたが、10時ごろに家を出れば十分に間に合います。帰宅してから、車の掃除をし

たり、釣行で汚れた衣類の洗濯をしたり、鮎釣りの後片づけをしました。

　病院に親父を連れて行って、12時半頃には帰宅しました。明日も 8時 20分頃に病院に行かね

ばなりません。検査のための手術なのですが、「手術の際には家族がお見送りする」のだそうで

す！（ホンマかいな！？大袈裟な！！）

　帰宅後、簡単に昼食を済ませて、葡萄薗に行ってワイヤーメッシュの後片付けをしました。その

時、軽トラのフロントガラスにバッタがとまりましたので、記念に写真をとりました。

　ブドウの雨除けに使っていたワイヤーメッシュを片付けた後で、草刈をしました。近くで雷がゴロ

ゴロ鳴り出して、今にも夕立が降りそうだったので、作業を中断して帰宅しました。

9月 11日(火)　凄い夕立の後で
　朝 7時 30分に家を出て、国立病院機構岡山医療センターに行きました。流石に 8時過ぎだと

駐車場も空いていました。8時 50分から手術というので、30分程病室外の椅子で看護師さんのお
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迎えを待ちました。予定の 8:50に手術室に行く親父をエレベータホールで見送りました。特に声

を掛けるでもなく、無言で見送りました。

　それから待つこと 2時間半、11:20頃ストレッチャーに乗せられて病室に帰ってきました。病院の

しきたりやシステムがどうなっているのか知らないので、親孝行な息子を装って待機していましたが、

看護師さんがもう帰って良いよと言われたので、帰宅しました。

　帰宅後、昼飯を食べると急に眠くなったので、昼寝をしました。気がつくと 2時過ぎで、「良く寝

たぁ～！」って感じでした。それから、草刈に出かけたのですが、30分もしないうちに大粒の雨が

降ってきました。昨日と違って雷はありませんでしたが、短時間の内にザザァッと降りました。草刈

を再開することもできず、何をしようかと思案していたら「そうだ！洗車をしよう」と思いつきました。

何しろ、キャンピングカーは鮎シーズンが始まる前に洗車したきりです。

　この車の洗車には、いつも 2時間くらい掛かります。何しろ表面積が大きいのが難点です。洗車

機にも入りません。結局 5時過ぎまで掛かりました。9月いっぱいはまだまだ鮎が釣れるので、車も

綺麗になったし、やる気がでてきました。
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9月 12日(水)　松葉チラシ
　鮎釣りの掛け鈎には色んな種類があります。よく用いられるのは 3本イカリとか 4本イカリですが、

私は昨年あたりからチラシを愛用しています。

　チラシにも色んな種類がありますが、昨年の後半あたりから松葉チラシを好んで使っています。

普通のチラシやヤナギよりも掛かりが良いような気がするからです。2本の鈎に別々にハリスを結

んで、それをエダスにして松葉のように結びます。

　次回の釣行のために掛け鈎を作りました。上鈎が 9 号で、下鈎が 8.5 号です。

　朝 7時半頃からブドウ薗の近くの畑の草刈りをしました。10時頃に病院に親父を迎えに行くため

に、8時 50分には切り上げてシャワーを浴びてから出かけました。

　退院といっても、検査のために 2泊していただけなので特別な感慨はありません。正午前には帰

宅して昼食を摂った後で、次回の釣行のために松葉チラシを 5本程結びました。最近は掛け鈎を

結ぶのも面倒臭くなっていて、買い物の 3本イカリを使うこともチョクチョクありますが、自分で結ん

だ掛け鈎で釣るのは味があります。

　その後で、銃の所持許可申請のために住民票と戸籍抄本をもらいに役場に行ったり、地区の公

金を出し入れするために農協に行きました。

　午後 3時から母親と一緒に「こころの医療たいようの丘ホスピタル」（旧名＝高梁病院）に行きまし

た。銃の所持許可の申請を行うにあたり精神科医の診断書が必要なためです。一人で行けば良

さそうなものですが、同居の家族と一緒に来てくださいと言われたので、家内に仕事を休んでまで

一緒にいってもらうのも気兼ねなので、母親に登板してもらいました。公安委員会指定の他の精神

科医でも診断書を書いてもらうのに家族同伴を求められました。面倒な限りです！おまけに、診断

書を書いてもらうのに 6,300 円もかかりました。

　午後 5時前に病院から帰宅しましたが、未だ太陽も高いので 1時間程自宅前の畑の周囲の草

刈をしました。草刈を終えて直ぐに風呂に入ってから、湯上りに飲む焼酎の美味しいこと！
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9月 13日(木)　ピオーネ実習（収穫）
　午前 10時から農業公社の圃場でピオーネの実習がありましたので参加しました。今日のお題は、
待ちに待った「収穫」です。吉備高原では今がピオーネ収穫の最盛期です。真っ黒に色づいたピ

オーネは抜群に甘くておいしいのです。収穫したピオーネを糖度計で測定したところ、糖度＝20
でした。一房あたりの重量は約 620gでした。吉備中央町の計らいで、今日の実習ではお土産に
2kg詰め箱を 1箱お土産に頂きました。ありがとうございました。

　正午過ぎに帰宅して、簡単に昼食を取ると直ぐに揖保川に向けて出発しました。途中、院庄の

スーパーで買い物をして、山崎のオトリ屋さんには 3時頃到着しました。オトリ屋さんにポイントを

聞いて、野田橋の下流に入ることにしました。3時 15分頃には川に入っていました。最初のあたり
があったのは 15分くらい経過した時でした。22～23cmの良形の鮎がかかりました。勿論、掛けバ

リは昨日作った松葉ちらしです。

　午後、6時頃まで粘りましたが、本日の釣果は 3匹でした。 

9月 14日(金)　揖保川にて
　昨夜は与位温泉に入って、ドライブインナガサワから 500m 程北の駐車場に車を留めて寝ました。

　今朝 6時に目覚めて、朝食を摂ってから昨日釣った鮎を浸けていた場所に行ったところ、雨が

降り出しました。かなり強めの雨だったので、車の中でインターネットを見ながら、止むのを待ちま

した。8時半頃には雨は止みました。今日の天気は、晴れたり曇ったり、時折雨が降ったりと不順

でした。

　当初、皐月橋のあたりで釣ろうと思っていたのですが、昨日釣った場所（野田橋下流約 100m：
宍粟市山崎町田井）で雨が上がるのを待っている内に、面倒臭くなって、昨日と同じ場所で釣るこ

とにしました。
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　揖保川漁協のHPには、中国道あたりのポイントには大勢の釣り人が居ると書かれていましたが、

この場所は私一人です。正午を回った頃、一台の車がやって来て、釣り人は二人になりました。後

でわかったのですが、この人は keizoさんでした。（keizoさんには、私のHPからリンクを張らせて
もらっています。）

　5時頃まで頑張って、12匹の釣果でした。サイズは最長のものが約 25cm位でした。
　川から上がった後で、keizoさんと一緒にお風呂とご飯に行きました。お風呂は生谷温泉伊沢の

里です。JAFの会員証を提示すれば割引があると keizoさんに教えてもらいました。540 円で、サ

ウナ・水風呂・露天風呂付なので凄くお得です。食事は「とんかつ定食天草」に連れて行ってもら

いました。ヘレカツ定食を食べました。なかなか美味しかったです。

　その後、宍粟市内で買い物をして、9時半頃、有田川に向けて出発しました。1時間程運転する

と眠くなったので、赤松 PAに車を留めて、ブログを書いています。この後暫く寝てから有田に向か

います。 

9月 17日(月)　有田川でウナギ捕り
　9月 14日の夕方に揖保川（山崎）を出て、紀ノ川 SAで眠ってから、15日の午前 6時頃に有田
川（松原）に着きました。

　それから 2日間、有田川で鮎釣りとウナギ捕りをしました。有田川に来たのは宴会とウナギ捕りが

主目的です。キャンプした場所が docomoの電波が届かない場所だったのでブログを更新出来ま

せんでした。

　有田川では鮎が結構釣れているという情報もありましたが、私の釣果は二日で 10匹程度でした。

おまけに型は小さくて、15～20cm位のものが殆どでした。有田川は、9月も半ばだというのに、連
休でかつ京阪神から近いためか多くの釣り客で賑わっていました。

　夕方になると、ウナギを捕るために鮎をぶつ切りにして延縄や 1本鈎につけて川に仕掛けます。

私はウナギ捕りは始めてで、道下兄から 1本鈎仕掛けを 10本借りて使わせもらいました。仕掛け

が完了したら、近くの「かなや明恵峡温泉」で一風呂浴びてから、キャンプ地に戻って宴会です。
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　朝になると仕掛けを引き上げます。16日の朝には、スッポンが 1匹とウナギが 1匹、ギギが 1匹
と川蟹が 1匹掛かっていました。ウナギは直径約 5cm体長約 40cmの良形のもので、スッポンは
直径 25cm位のものでした。初めてのウナギ捕りとしては絶好釣だと思います。ウナギもスッポンも
蟹も川で捕れるお宝で、これらが一遍に捕れるなんてとてもラッキーです。
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　Sさんの捕ったウナギは直径 6～7cm、体長が 60～70cmはあろうかとう大物です。今年の夏は

高価だと云われたウナギですが、居るところには居るんですねぇ！それも超ビッグな奴が！

　翌 17日の朝には、ギギが 1匹掛かっていたのみでした。仕掛けを引き上げて帰ると雨が強く降

り出したので、雨が上がるのを待って、テントを撤収して、10時前に帰路に着きました。家には午

後 3時過ぎに辿り着きました。 

9月 18日(火)　幼馴染に遭いました
　午前中、雨が降ったり止んだりの不順に天候だったので、銀行やガソリンスタンド、自動車整備

工場、図書館に行くために家を出ました。

　吉備高原都市・商業施設ビルの駐車場から銀行に向かって歩いている時に、人に呼び止めら
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れました。誰かと思えば、典ちゃんでした。典ちゃんは小学校・中学校の時の友達です。約 40年
振りの再会でした。キャンピングカーの中でコーヒーを飲みながら暫くの間話をしました。次回は典

ちゃんの家を訪問することを約束して別れたのですが、ブドウ薗に行ってブドウの様子を見ている

と、午後 2時頃典ちゃんからお茶でも飲みに来ないか電話があったので早速訪問しました。彼の

工房でコーヒーをご馳走になって 1時間程話をしました。

  写真はブドウ薗の中にある栗の樹になった実。秋ですねぇ！

 　典ちゃんの工房から帰った後、ブドウ薗に行ってベト病の予防をしました。

9月 19日(水)　農業大学校・実習
　午前中、農業大学校に出かけました。実習のテーマは施肥の計算とモモの芽継ぎでした。どち

らも大変良い勉強になりました。

17



　農業大学校で昼食をとった後の帰り道に、午後 1時に岡山北警察署に銃所持許可申請書を持

参しました。手数料が 10,500 円でした。この間の精神科医の診断書と合わせると、銃所持許可申

請に 16,800 円も掛かりました。トホホです。初心者講習会の費用を合わせると 3万円近く掛かった

ことになります。

　帰宅後、葡萄薗脇の畑の草刈の後片付けをしました。フォークを使って草を集める作業です。こ

の草は後で葡萄薗に敷きます。葡萄の樹の下に草を敷くと雑草が生えにくいというメリットがありま

す。

　その後、まだ明るかったので、自宅周辺の道路際に除草剤を散布しました。これで来年の春まで

大丈夫だと思います。 

9月 20日(木)　揖保川・農協裏
　朝 7:30に家を出て揖保川に向かいました。途中、津山で通勤ラッシュに遭遇して「あぁ！サラ

リーマン時代はこういうのが日常だったなぁ・・・」としみじみと思いました。　最初揖保川の皐月橋

の下流に入りましたが、最初の一発目を切られ、二匹目を根掛かりで失い、恥ずかしながらお代

わりをしました。そのお代わりを持って上流に向かい、農協裏で竿をだしました。
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　周りは結構釣れていましたが、私の竿に魚信がありませんでした。やっとかかったぁ！と思いきや

腹掛かりでした。残念！

　結局本日の釣果＝10匹ということで幕引きになりました。 

9月 21日(金)　秋はサイクリング！？？？
　病院から帰宅後、近所の幸ちゃんちに出かけるのに、天気も良いし「そうだ！自転車に乗ろ

う！」と思いつきました。私の家は標高約 450mの地点にあるので、「行きはよいよい、帰りはこわ

い」という典型です。シマノジャパンカップのじゃんけん大会で優勝してゲットした自転車にあまり

乗っていないので日頃から後ろめたく思っていたのでした。遂に、今日、思い立ってシマノの自転

車で出かけたのでした。幸か不幸か、幸ちゃんには先客があって、時間つぶしをする必要あった

ので、サイクリングに出かけました。高低差 100m、行程 2.2kmのコースです。車ではチョクチョク通

るコースなのですが、自転車で行くのは初めてです。秋の乾いた空気の中、爽やかなサイクリング

でした。

　病院は朝 9時の予約だったので、家を 8時に出ました。親父が先日、検査入院したのですが、

その結果を聞くためです。結論から言うと、喉頭腫瘍（喉頭ガン）でした。約 33日間、毎日通院し

て放射線治療を受けることになりました。そんなこんなで、放射線科の先生にも診てもらったりで、

病院を出たのは 2時を回っていました。

　帰宅後、先述の幸ちゃんちに行ったついでにサイクリングをしました。

9月 22日(土)　稲刈り
　実りの秋と言えば・・・稲刈りです。昔からわが国では米を主食にしていて、江戸時代は「お米＝

お金」だったようですが、何時の頃からかお米作りは赤字になってしまいました。我が家では細々
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と米を作っていて、今ではこの田圃 1 枚だけです。84歳になる親父の趣味という位置づけです。
でも田植と稲刈りの時は家族総出で手伝いをします。しかしコンバインは親父の愛機（玩具）なの

で、私は一切手出ししません。私の仕事は、刈り取った籾をライスセンターに運ぶことです。

　親父の愛機のコンバインは購入後 20年になるため、稲刈りをしばしば中断する一幕もありました

が、なんとか 4時頃には終了しました。コンバインも田植機も活躍するのは年に一日だけなので、

極めて不経済な道具です。私はこのような道具に投資する気持ちは一切ありません。今でも国は

減反政策を実施していて、米は要らないという姿勢なのですから・・・多分、此の先、我が家のコン

バインや田植機が壊れたら稲作は止めることになるでしょう。 

9月 23日(日)　牛窓ヨットハーバーで鱧（はも）
　今日は久々にヨットに乗りに牛窓に行きました。行って出港の準備をしている最中に、辻さんが

「鱧（はも）が泳いでいる！」というので見ると、確かに鱧が、なぜか海面近くを泳いでいたのです。

それを見たＯ川さんは、対岸のポンツーンに近づいたのを網を持って掬いにって見事採ってきま

した。何事も執念を持って、成せば成るという手本のような行動にびっくりです。体長 60～70 ｃｍ
直径 10 ｃｍはあろうかという大物でした。
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　今日の牛窓沖は、10 ｋｔ～16 ｋｔの風が吹くセーリング日和でした。いつものように小豆島の石切

りまで往復しました。北西の風で、往きは下りだったのでジェネカーでセーリングしました。帰りは

上りで 16 ｋｔ位吹いていたので結構ヒーリングしました。爽やかな風で、秋を感じる一日でした。

9月 24日(月)　放射線治療
　今日から親父の喉頭ガンの放射線治療が始まりました。放射線は見えないのですが、ホンの僅

かな時間だけ患部に放射線を照射するらしいのです。痛みなどはまったくないそうです。

　何で、放射線がガンの治療に有効なのかインターネットで調べてみました。要は、放射線はガン

細胞だけをやっつけて、正常な細胞には無害だからというのです。ガン細胞は盛んに細胞分裂を

行うという性質があり、放射線は細胞分裂を行っている細胞にのみダメージを与えるというのです。

成る程ガッテン！
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　放射線治療に関しては次のURLが分かり易かったです。
　http://ja.wikipedia.org/wiki/%E6%94%BE%E5%B0%84%E7%B7%9A
%E7%99%82%E6%B3%95
　日本では、ガンといえば外科手術をまず思い浮かべますが、アメリカでは 3人に 2人が放射線
治療を利用しているというのですから驚きです。

 

　病院の予約は午後 1時だったので、ちょっと早めに昼食を掻きこんで 12時過ぎに家をました。

なので、午前中の早い時間に、先日刈った草をブドウ園に運びました。

　病院から帰ると午後 3時を回っていて、あまり何もする気がしなかったので、ホームページを改

訂したり、インターネットで調べ物をしました。

9月 25日(火)　選挙戦突入
　朝、親父を連れて病院に行って帰ると、日頃静かな奥山に何やら賑やかな音が響いてきます。

一体何事かしらと思ったら、今日は町長と町議会議員選挙の告示日でした。どちらかというと、選

挙とか政治とかには興味も関心も無い方なので、これから 5日間もこの騒がしさが続くと思うとぞっ

とします。いっそ町外に脱出した方が良いと思うのですが、親父を病院に連れて行かねばならず

困ったもんだと北門です。

　写真は彼岸花。またの名を曼珠沙華と言います。この彼岸花は、3倍体なので種子ができないら

しいのです。故に、日本の彼岸花は中国から伝わった一株の彼岸花から株分けによって広まった

ものだそうです。つまり、人為的に拡散したものなのです。確かに、色んなところで見る彼岸花は同

じ色と形を保っているような気がします。彼岸花から人間の為す業の罪深さと偉大さを思い知った

のでした。 

9月 26日(水)　大佐山でGH
　病院の通院も今日で 3日目になり、リズムが掴めてきました。午前 7時 50分頃家を出ると 8時半
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頃に病院に着き、治療を終えて 9時頃には病院を出て、9時 40分頃には帰宅できます。

　秋風が吹き始めてはいるものの、残暑が厳しく、10時頃から農作業を開始するのは躊躇します。

 　そういうこともあって、パラグライダーのレスキューパラシュートのリパックしてもらうために、大佐

山に行きました。行くと、グラハン（Grand Handling)をやっていたので、自分もグライダーを広げて

二三度立ち上げたら急に風が強くなってしまいました。その後風の勢いは弱まらず、残念ながら撤

収となりました。

　今日の目的は、リパックしてもらうためにグライダーを持って行くことだったので、それでもOKで
す。

 　帰宅後、ブドウ園に行って草刈をしました。まだ草が伸びるかもしれませんが、これで最後にし

たいものです。 

9月 27日(木)　境港で鯵子釣り
　病院から帰ってから、近所のつぎさんに境港に鯵子釣りに連れて行ってもらいました。境港には

午後 1時頃到着しました。平日なので釣り人は少ないのですが、サンデー毎日と思しき方々が釣

り糸を垂れておられました。
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　午後 7時過ぎまでやって、体長 10cm 程度の小鯵が役 30匹、えさ取りの魚が約 30匹釣れまし
た。海釣りは久しぶりで、なかなか楽しかったです。しかし、9時過ぎに家についてから魚を捌くと

11時を回ってしまったのは一寸辛かったです。 

9月 28日(金)　揖保川で大鮎
　今日の親父の通院は娘が行ってくれるというので、一週間振りに揖保川に鮎釣りに出かけました。

今シーズンも終わりなので、大鮎狙いです。でも、最初はオトリを増殖するために、前回行った時

に好感触だった農協裏に行きました。

　9時半頃から正午頃までやって、18～20cmの鮎がやっと 5匹という貧釣ぶりでした。でも、釣る

人は釣るんです。農協裏で、あっちで一匹、こっちで一匹とあちこち駆け回って、釣りまくっている

釣り人がいました。辺地ばかりを狙っているようです。対面で、太陽を背にしていたのでお顔が良く

見えませんでしたが、どうも安田名人に良く似ています。思い切って「安田さん！」と声を掛けると

応答がありました。嗚呼やっぱり！

　私はというの、オトリが代わらないので場所移動も緩慢になり、場所を代えないのでオトリが代わ

らないという悪循環です。なので場所替えのため、昼食を摂った後、大鮎を狙って「ナガサワ裏」

に行きました。
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　ナガサワ裏に行くと程なく最初の一匹目をゲット。約 23cmのオスでした。オトリが繋がる程度に

ポツポツかかりました。一番大きいのは、27cmのメスでした。私にとって、今期最大の鮎でした。

9月 29日(土)　台風対策
　朝からどんよりとした天気でしたが、風もなく涼しくて農作業には適していました。なので、草刈し

た草を雨が降る前にブドウ園に運ぶ作業をしました。予想以上に手間取って、昼ご飯までかかりま

した。

　午後から、ヨットの台風対策をするために牛窓に行きました。予報によれば、台風 17 号は近畿か

ら東海に上陸するコースなので、岡山を直撃することはなさそうですが、強い風を伴っているようで

す。備えあれば憂いなしでので、暴風対策をしっかりとするに越した事はありません。

25



9月 30日(日)　雨の日にできること
　台風 17 号の影響で、朝から雨が降っていました。8時過ぎに、家族揃って町長選挙の投票に出

かけました。

　雨の日にはウチに篭ってできることをするのが一番です。まず、ZipanguVIIのホームページを

バージョンアップしました。次に、先日境港で釣ってきた鯵子とグレの子それにカワハギを料理し

て昼飯のおかずを作りました。鯵子は南蛮漬けに、グレの子は甘露煮に、カワハギは 1匹だけ
だったので鯵子を揚げた後で素揚げにしました。インターネットでレシピを探すところから始めるの

で、結構時間がかかります。それを承知で 10時過ぎから開始したのでお昼には十分間に合いま

した。

　特にグレの子の寒露煮なんて、焦って作ってはいけません。じっくりと煮込むのが良いようです。
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　グレの子は、鯵子狙いの太公望にとって単なる餌取りに過ぎず、岸壁に放置されているのを見

かけましたが、こうやって寒露煮にすると美味く頂けます。家族にも好評でした。さかなばかりでは

味気ないので、電子レンジでチンしてつくる「焼かないヤキナス」も作ってみました。

　午後からは自分のホームページを更新しました。DIYのページにキャンピングカーにオーニング

を取り付けた記事を追加しました。

　午後 3時頃には雨も上がって、晴れ間も覗いてきました。今日は十五夜、中秋の名月が拝める

かと思いましたが、残念ながら曇り空でした。 
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